
浩鼎：放下鬥爭才有希望
市民認同守法和平 堅持行正路創未來

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）立法會新界東補選結果昨晨揭盅，民

建聯副主席周浩鼎取得150,329票，以約一萬票之差僅敗予公民黨楊岳

橋。補選曲終人散，他昨日感謝選民投票支持，承諾繼續秉承行正路理

念，並指很多市民認同香港要守法、和平、理性：「只有香港行正路，

我們才會有未來。」他又指，選舉結果反映社會自「佔領」行動後變得

撕裂，要解決就要各方合作：「從政不應有敵我，唔啱就大家講到啱。

能夠放下鬥爭、放下敵我，香港才會有希望。」
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周浩鼎昨晨在選舉結果公佈後會見傳媒。他對
未能當選、辜負支持者期望感到抱歉，同時

衷心感謝15萬多的選民投票支持，並恭賀楊岳橋
當選。他承諾會繼續服務新界東居民及香港市
民，繼續秉承行正路理念，對此理念非常有信
心，「因為我們堅信，只有香港行正路，我們才
會有未來，我們的下一代才會有未來。」

冀港社會守法和平理性
他指在競選期間，感受到很多市民非常認同行

正路理念，希望香港社會守法、和平、理性，
「我很記得，有一些父母跟我們講，很擔心小朋
友將來的成長環境會變成怎樣，也很怕香港變得
亂，為人父母，我對這些有很深感受。」
被問到敗因何在，周浩鼎表示尊重選民的選
擇，理解他們投票有不同考慮，並承認自己有不
足的地方，如在知名度方面做得不夠、較遲展開
選舉工程，自己會檢視及反省，希望藉此鞭策自
己做得更加好。對於會否參選9月的立法會選
舉，他說未有那麼快考慮，但堅信自己會繼續秉
承行正路理念，繼續宣揚這信息給香港市民。

社會自「佔」後變撕裂
周浩鼎在結果公佈後馬不停蹄，早上出席電台

節目。對於「本土民主前線」梁天琦得票率達
15%，他指不得不承認激進勢力存在，而激進派
在新界東從來有市場，要深思背後原因及應對方
法，同時代表選民希望有一種改變，想選一名新
人作新嘗試。他又認為結果反映社會自「佔領」

後變得撕裂，各方都有責任，要解決就要合作：
「從政不應有敵我，大家有不同政見，也不一定
要當對方敵人，唔啱就大家講到啱。如果用這種
心態放大到整個社會，我相信社會有機會復
合……能夠放下鬥爭、放下敵我，香港才會有希
望。」
他強調，激進派的暴力需要譴責，「我總相信

港人不希望暴力，不認為暴力是一種方法」，同
時擔心楊岳橋當選後，立法會的拉布、混亂情況
會延續下去。
對於打告急牌的成效，周浩鼎指告急是希望

「沉默大多數」可以出來投票，形容他們過往不
關心政治，沒有投票習慣，但認同行正路理念。
他相信這可打動部分「沉默大多數」，但許多人
最後都沒有投票，現象值得研究和探討，「有些
人可能覺得立法會拉布、很混亂，可能他們本身
對政治有一定抗拒，無論怎樣都好也不會投票，
可能有這種情況。」

周浩鼎在前日投票日不停拉票，
整夜更留在新聞中心等待結果，昨
日早上更要出席電台節目，但他之
後仍到新界東多區謝票。他笑言，

自己在結果公佈後只睡了一小時，但為了親身答
謝街坊在所不計。
周浩鼎昨日先後到上水、粉嶺、大埔、大圍、沙
田及將軍澳多區，與多名民建聯區議員及地區領袖
親身答謝街坊支持。有不少街坊主動趨前與他握手，
並勉勵他「辛苦了」、「不要緊」，有人更笑言希
望他在9月立法會選舉捲土重來。

他並在facebook中發帖，指自己取得150,329
票，可惜未能贏取議席，衷心感謝15萬選民的支
持及信任，並感謝義工朋友的努力付出。他強調
會繼續秉承行正路理念，履行競選承諾服務市
民，努力爭取更多支持，「因為我們堅信香港要
行正路這理念，能夠得到廣大市民的認同。只有
行正路，香港才會有未來。」他又感謝建制政黨
及團體的鼎力支持，落力拉票及站台，對於未能
取得議席深感抱歉，承諾會認真檢討選舉工程的
不足。

■香港文匯報記者 陳庭佳

謝票僅睡句鐘 市民握手打氣
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周浩鼎金句
■論行正路：「我們堅信，只有香港行正路，我們

才會有未來，我們的下一代才會有未來。」
■論解決撕裂：「從政不應有敵我，大家有不同政

見，也不一定要當對方敵人，唔啱就大家講到啱。
能夠放下鬥爭、放下敵我，香港才會有希望。」

■論「沉默大多數」：「有些人可能覺得立法會拉
布、很混亂，可能他們本身對政治有一定抗拒，
無論怎樣都好也不會投票，可能有這種情況。」

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）退出民主黨、走「第三
路線」的「新思維」黃成智，與報稱獨立的西貢區議員
方國珊，雙雙在立法會新界東補選中落敗，前者得票只
稍高於取回按金的3%門檻，後者得票比2012年立法會
選舉有所增長，但仍對此感到失望。「新思維」則希望
與方國珊（哪吒）及「民主思路」召集人湯家驊等「中
間派」合作，在9月的立法會選舉取得一席。

黃成智：走「中間路線」比預期難
黃成智及方國珊同在昨晨公佈結果前宣佈落敗。黃成

智說走「中間路線」比預期艱難，承認自己的選舉工程做
得不夠好，認為市民若對「中間路線」加深了解，得票率
應該會更高。
對於「本土民主前線」梁天琦得票遠高於自己，他認為

梁天琦得票是受旺角暴亂影響，也反映香港社會對特區政
府施政不滿的程度，需要積極關心，而「新思維」會堅
持走「中間路線」解決社會矛盾。

方國珊灑淚 嘆「越做事越少飛」
方國珊就熱淚盈眶，稱對結果感到難過，不滿選民被

人誤導這是「關鍵一席」，導致投票取向「非黑即
白」，質疑他們是否已忘記理性、「中間路線」的候選
人：「市民（選民）似乎有3種大方向，一是極左、或
是極右，甚或有些再激進。」她認為結果反映政治人物
「越做事越少飛」，十分諷刺。
「新思維」昨日舉行記者會交待選情。對於黃成智的

敗因，主席狄志遠認為是有部分原支持黃的選票，在後
期出現「棄保效應」，令「中間路線」失去部分選票，
但強調「中間路線」仍有市場。他呼籲湯家驊、方國珊
等「中間派」聯手，在今年9月立法會選舉贏取1席：
「希望方國珊不要介意，若（黃成智及方國珊的得票）
加在一起，我們能佔11%，可在議會取一席。」
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浩鼎謝票
■衷心感謝15萬多選民投票支持。

■承諾繼續秉承行正路理念，認為這才會有未來。

■很多市民也非常認同行正路，害怕香港變得亂。

■選舉結果反映社會自「佔領」後變得撕裂。

■要解決撕裂就要各方合作，放下鬥爭及敵我，「唔啱講到啱。」

■「沉默大多數」或因立法會拉布，甚至抗拒政治，最後沒有出來投票。

■激進派的暴力需要譴責，「我總相信港人不希望暴力。」

民建聯副主席周浩鼎雖在今
次立法會新界東補選中落選，
但網民仍力挺周浩鼎，勉勵他
繼續帶領香港「行正路」。
陳菁菁：鼎哥哥，不要氣

餒，這只是一個試金石，要對自己有信心，再次
想想，如何應付九月選舉，支持你。
Chong Hk：香港真的要行正路，歪理充斥，是
非黑白不分，暴力議會，十分討厭。9月才見真
章，今次雖然落敗，更好讓你們日後有精密的部

署。繼續努力！
Patrick Yw Wong：浩鼎，繼續努力，因香港
有更多市民認識您及您們所代表的理念及價值！
Lam Kampau：周先生，任重道遠！努力！香

港需要你！
鄧廷歡：雖然你沒當選，請不要灰心，下次再

努力，大家一樣支持你。
Shun Yu：個楊岳岳入咗立法會，就由得個議
會爛落去，讓香港死一次。支持你周浩鼎！為正
義、為香港，下次再來一次，我仍然支持你！

Siuna Yu：周生還年青，雖然今次撥亂反正不
成功。請繼續努力，會繼續支持你。
Kwongwa Chau：9月立法會再來過！為正義
發聲！繼續支持！
Alexander Wong Chi Chung：香港大把後生仔
支持你！加油！
Vincent Wong：希望周生根據今次嘅經驗，9
月入立法會為我們支持正義嘅一邊發聲。
Wai Sam：你無黑金造勢，無黑勢力助威，但

都有15萬票，雖敗猶榮！我地（哋）會繼續支持
你，支持建設香港嘅人！

■香港文匯報記者 鄭治祖

雖敗猶榮 網民加油
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）是次立
法會新界東補選用約5小時點票，其中
位於馬鞍山的錦豐票站，由於有一個票
箱遺失鎖匙，現場選舉主任諮詢律政司
意見後，決定剪鎖取票。不過，有現場
監票的人士質疑這是「問題票箱」，反
對爆鎖及將選票混在一起點算，場面氣
氛一度緊張，最終須出動警方維持秩
序，有反對派區議員則在網上造謠指警
員到票站是阻市民監票。選舉管理委員
會主席馮驊表示，有關票箱一直在票站
內，且有警方看守，有關做法符合規
定，該會會檢視遺失鎖匙的原因。
上述票站設於馬鞍山頌安邨陳震夏中

學，共有4個票箱、逾6,000名選民投
票。每個票箱都應該用鏈扣上了鎖匙，
但其中一個票箱的鎖匙卻不翼而飛，未
能打開。票站主任袁先生表示，在諮詢
律政司意見後，決定剪鎖取票，而他們
亦已就遺失鎖匙報警。

陳國強「陰謀論」上綱上線
不過，有關決定引起現場部分監票人

士的不滿，令氣氛緊張。該區的獨立反

對派區議員陳國強更於網上發帖文大爆
「陰謀論」，質疑有人「偷開票箱」，
反對爆鎖。他又稱「不要少（小）看這
爆票箱事」，認為他開了幾個壞的先
例，如警員「封鎖點票站、阻止市民監
票權」，又稱混合選票一起點票是「毀
滅罪證」，對問題上綱上線。
擾攘一輪後，數十名警員到場維持秩

序，以確保點票程序可順利進行。一名
警員在票站職員見證下剪鎖，點票於昨
晨2時開始，至4時多才結束。
馮驊在選舉結果公佈後會見傳媒，認

為是次選舉整體點票過程暢順。至於錦
豐票站一票箱遺失鎖匙一事，馮驊表
示，有關票箱一直在票站內，且有警方
看守，票箱沒有被干擾痕跡，「只是開
不到票箱，而不是被人動了票箱」，認
為票站主任按指引用其他工具打開票箱
的做法合乎規定。他表示，是次遺失鎖
匙是技術性問題，將會作出檢討，考慮
用更好的方式保管鎖匙，「現在說誰人
負責太武斷。」他補充，任何人如有質
疑可提出選舉呈請，選管會亦將在3個
月內向特首提交報告。

馮驊談「問題票箱」：檢視失匙原因

■網民聲稱，警員到場駐守點票
站。 網上截圖

■陳國強在社交網站發帖，把問
題票箱之事上綱上線。 網上截圖

■周浩鼎與支持者握手。 曾慶威 攝

■周浩鼎鞠躬謝票。 莫雪芝 攝 ■一位市民輕拍周浩鼎的肩膊，鼓勵他不要失望。 莫雪芝 攝

■支持者與周浩鼎合照留念。
曾慶威 攝


